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Abstract (en)
[origin: WO9109593A2] A method for the treatment and/or prophylaxis of nausea and bradycardia and/or hypotension associated with myocardial
instability in mammals, such as humans, which method comprises administering to the mammal in need of such treatment and/or prophylaxis an
effective and/or prophylactic amount of a 5-HT3 receptor antagonist, such as a compound of formula (I): X-A-R, or a pharmaceutically acceptable
salt thereof, wherein X is a phenyl group or a monocyclic 5 or 6 membered heteroaryl group, either of which group is optionally fused to a saturated
or unsaturated 5-7 membered carbocyclic or heterocyclic ring; A is a linking moiety; and R is a saturated azabicyclic moiety or an imidazolyl moiety.

Abstract (fr)
Méthode de traitement et ou de prophylaxie de la nausée et de la bradycardie et/ou de l'hypotension associées à une instabilité myocardique chez
les mammifères, par exemple chez l'homme. Cette méthode prévoit d'administrer aux mammifères nécessitant ce traitement et/ou cette prophylaxie
une quantité efficace et/ou prophylactique d'un antagoniste du récepteur 5-HT3, par exemple un composé de formule (I): X-A-R, ou un sel de celui-
ci pharmaceutiquement acceptable, où X est un groupe phényle ou un groupe hétéroaryle monocyclique à 5 ou 6 éléments. Dans un cas comme
dans l'autre, chaque groupe est fusionné à un noyau carbocyclique ou hétérocyclique saturé on insaturé à 5-7 éléments; A est une partie de liaison;
et R est une partie azabicyclique saturée ou une partie imidazolyle.
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